

COLLOQUE INTERNATIONAL SUR L'HISTOIRE DE LA PHYSIQUE DES PARTICULES

Paris, 21-23 juillet 1982

Sous l'égide du Centre National de la Recherche Scientifique et de la Société Française de Physique  
Quelques découvertes, concepts, institutions des années 30 aux années 50

INTERNATIONAL COLLOQUIUM ON THE HISTORY OF PARTICLE PHYSICS

Paris, July 21-23, 1982

*Under the auspices of Centre National de la Recherche Scientifique and Société Française de Physique  
Some discoveries, concepts, institutions from the thirties to the fifties*

13 JUILLET 1982

JULY 13, 1982

BULLETIN N° 3

INFORMATIONS PRATIQUES

PRATICAL INFORMATION

Secrétariat :

Adresser toute la correspondance à :

All mail should be addressed to :

Colloque international sur l'histoire de la physique des particules

**Eliane Perret**

20, rue Berbier du Mets

75013 Paris (France)

Téléphone : (1) 707.57.16

(1) 337.71.00

Télex : 204 929 INPNPP

### Patronage

The International Colloquium on the History of Particle Physics has the patronage of the Centre National de la Recherche Scientifique, the Société Française de Physique, the European Physical Society and the International Union of Pure and Applied Physics.

### Wellcome

The Organizing Committee wellcomes all participants and wishes to all of them a very nice stay in Paris.

Meetings with the participation of physicists and historians are rare. The Organizing Committee hopes that particle physicists, looking into the history of their subject, will have lively and fruitful exchanges of views with the historians who come to learn about the physicists personal experiences.

The Organizing Committee hopes that most participants take an intensive part in the discussions. The time-table was arranged in such a way as to leave much time for discussions and comments.

### Programme

The final programme is enclosed.

Unfortunately B. Pontecorvo could not come. Each participant will find a copy of his written report enclosed in the documents folder.

### Extra sessions

The Organizing Committee wishes to help the participants to have the maximum of exchanges within the subjects of the Colloquium. Those who would like extra sessions of discussion should contact the Organizing Committee. Some rooms smaller than the Poincaré lecture room are available.

### Publication or diffusion of articles

Papers are presented in the Colloquium by invitation only. All papers, contributions to the round tables and discussions will be published in the proceedings.

However, those persons who would like to make known any articles related to the history of physics may leave a copy at the secretariat. A list of such articles will be available to all participants, who may ask for photocopies.

### Photocopies

A photocopy service at the secretariat will sell photocopies at the price of 50 centimes per page.

## Patronages

Le Colloque International sur l'Histoire de la Physique des Particules a reçu les patronages du Centre National de la Recherche Scientifique, de la Société Française de Physique, de la Société Européenne de Physique et de l'Union Internationale de Physique Pure et Appliquée.

## Bienvenue

Le Comité d'Organisation souhaite à tous les participants la bienvenue et un bon séjour à Paris.

Des réunions avec la participation de physiciens et d'historiens sont rares. Le Comité d'Organisation espère que les physiciens des particules, se penchant sur l'histoire de leur discipline auront, avec les historiens venus pour recueillir des témoignages, des échanges vivants et fructueux.

L'horaire a été établi de façon à laisser beaucoup de temps aux discussions et aux échanges de vues ; le Comité d'Organisation souhaite que tous y participent très intensément.

## Programme

Le programme définitif est donné ci-joint.

B. Pontecorvo n'a malheureusement pas pu venir, mais a écrit son rapport, dont une copie est donnée à chaque participant dans sa pochette de documents.

## Séances supplémentaires de discussion

Le Comité d'Organisation veut favoriser au maximum les échanges, dans le cadre des thèmes retenus pour le Colloque. Les personnes qui désireraient l'organisation de séances supplémentaires de discussion doivent s'adresser au Comité d'Organisation. Des salles plus petites que l'amphithéâtre Poincaré peuvent être utilisées.

## Publication ou diffusion d'articles

La présentation des travaux au Colloque est faite par invitation seulement. Tous les rapports, les contributions aux tables rondes et les discussions seront publiés dans les comptes rendus.

Néanmoins, les personnes qui désirent diffuser des articles relatifs à l'histoire de la physique peuvent les déposer au secrétariat. Une liste de ces travaux sera à la disposition des participants, qui pourront en commander des photocopies.

## Service de photocopies

Des photocopies peuvent être commandées, au prix de 50 centimes la page. S'adresser au secrétariat.

### Badges

In order to help the organisation, participants are kindly requested to wear their badges.

The members of the International Advisory Committee, the speakers and the participants in the round tables have blue badges. The members of the Organizing Committee, the scientific secretaries and the secretaries have pink badges.

### Proceedings

The proceedings will be published by the Editions de Physique, in the series "Colloques" of the Journal de Physique, in the course of this year.

The price is 100 french francs if they are ordered during the Colloquium, but will be about twice as much if they are ordered later. After the Colloquium, orders should be placed at :

Editions de Physique  
Zone Industrielle de Courtaboeuf  
B.P. n° 112  
91944 Les Ulis Cedex (France)

In order to help in the purchasing of the Proceedings the Organizing Committee has decided not to ask for registration fees.

### Exhibition

An exhibition of photographs and reproduction of documents, part of which was lent by some participants, is held near the Poincaré lecture room.

### Mail

The mailing address of the participants during the Colloquium is :

International Colloquium on the History of Particle Physics  
20, rue Berbier du Mets  
75013 Paris

Telex : 204929 INPNPP

Mail will be taken to the Colloquium secretariat, at the Ministry of Research and Technology twice a day.

### Post-office

There is no post-office in the premises of the Colloquium. Stamps can be bought in cigarette shops.

The nearest post-office is at : 2 rue des Ecoles, Paris 5ème.

Opening hours : 8.00 a.m. to 7.00 p.m., without interruption, Monday to Friday.  
8.00 a.m. to 12.00 on Saturday.

### Badges

Pour faciliter l'organisation, les participants sont priés de porter leurs badges.

Les membres du Comité Scientifique International, les orateurs et les participants aux tables rondes portent des badges bleus. Les membres du Comité d'Organisation, les secrétaires scientifiques et le personnel d'accueil portent des badges roses.

### Comptes rendus

Les comptes rendus paraîtront dans la série "Colloques" du Journal de Physique aux Editions de Physique, dans le courant de l'année.

Leur prix est de 100 francs pour les commandes passées pendant le Colloque. Après le Colloque, le prix sera environ deux fois plus élevé et il faudra s'adresser aux :

Editions de Physique  
Zone Industrielle de Courtaboeuf  
B.P. n° 112  
91944 Les Ulis Cedex (France)

Afin de favoriser l'achat des comptes rendus, le Comité d'Organisation a renoncé aux frais d'inscription.

### Exposition

Une exposition de photographies et de reproduction de documents, dont une partie a été prêtée par des participants, se tient à proximité de l'amphithéâtre Poincaré.

### Courrier

L'adresse postale des participants pendant le Colloque est :

Colloque International sur l'Histoire de la Physique des Particules  
20, rue Berbier du Mets  
75013 Paris

Télex : 204929 INPNPP

Le courrier sera apporté deux fois par jour au secrétariat du Colloque, au Ministère de la Recherche et de la Technologie.

### Bureau de poste

Il n'y a pas de service postal sur les lieux du Colloque. On peut acheter des timbres aux cafés tabacs.

Le bureau de poste le plus proche est situé : 2 rue des Ecoles, Paris 5ème.  
Heures d'ouverture : de 8h00 à 19h00, sans interruption, du lundi au vendredi.  
de 8h00 à 12h00, le samedi.

### Telephone

The telephone number of the Colloquium is :

(1) 634.35.35

International calls cannot be made from the telephones existing at the secretariat, and should be made either from a post-office or from a nearby taxiphone.

### Bank

There is no bank in the premises of the Colloquium, but there are several in the surroundings. The closest one is situated at : 7 rue Soufflot, Paris 5ème.

Opening hours : 9.00 a.m. to 4.30 p.m., without interruption, Monday to Friday.

A change office exists at : 5 rue Soufflot, Paris 5ème.

Opening hours { 9.00 a.m. to 11.45 a.m. }  
                  { and } Monday to Friday.  
                  { 1.00 p.m. to 4.30 p.m. }

Banks and change offices are closed on Saturdays and Sundays, except at airports and in some railway stations.

### Lunch

It is possible to have lunch at the cafeteria of the Ministry of Research and Technology. The price is 30 french francs and tickets are sold at the Colloquium secretariat. There are, of course, many restaurants near the place of the Colloquium. A restaurant guide is enclosed in the documents folder.

### Taxis

Taxis can be called on the telephone numbers :

203.99.99 }  
200.67.89 } radio-taxis  
634.10.32  
587.15.95

### Lodging at the Foyer Coubertin

Participants who are lodging at the Foyer Coubertin and who have not yet paid their entire fees are kindly requested to do it at the secretariat.

### Acknowledgement

The Organizing Committee is grateful to the Centre National de la Recher-

### Téléphone

Pour ceux qui désirent recevoir des appels téléphoniques pendant le Colloque, le numéro est le suivant :

(1) 634.35.35

L'international ne pourra pas être obtenu à partir des postes téléphoniques mis à la disposition du Colloque. On peut utiliser les taxiphones situés à proximité.

### Banques

Il n'y a pas de service bancaire sur les lieux du Colloque. L'agence la plus proche est celle située : 7 rue Soufflot, Paris 5ème.

Heures d'ouverture : de 9h00 à 16h30, sans interruption, du lundi au vendredi.

Un service de change fonctionne au : 5 rue Soufflot, Paris 5ème.

Heures d'ouverture : de 9h00 à 11h45 et de 13h00 à 16h30, du lundi au vendredi.

Banques et Bureaux de change sont fermés le samedi et le dimanche, à l'exception de ceux des aéroports et de quelques gares de chemin de fer.

### Repas

Les repas du midi peuvent être pris sur place. Un local a été réservé aux participants du Colloque. Des tickets sont en vente à l'accueil au prix unitaire de 30 francs. Il y a également de nombreux petits restaurants dans le quartier. Un guide des restaurants parisiens a été glissé dans la pochette de documents.

### Taxis

Des taxis peuvent être demandés en téléphonant aux numéros suivants :

203.99.99	}	radio-taxis
200.67.89		
634.10.32		
587.15.95		

### Logement au Foyer Coubertin

Les participants logés au Foyer Coubertin et qui n'ont pas encore réglé la totalité de leurs frais de logement sont invités à le faire le plus rapidement possible en s'adressant à l'accueil.

### Remerciements

Le Comité d'Organisation remercie le Centre National de la Recherche Scien-

che Scientifique, the Commissariat à l'Energie Atomique and the Institut National de Physique Nucléaire et de Physique des Particules for their support, without which this Colloquium would not have been possible. The Organizing Committee also thanks the Crédit Lyonnais for a grant and the Ministry of Research and Technology for allowing the Colloquium to be held in its premises.

THE ORGANIZING COMMITTEE WISHES TO ALL A VERY FRUITFUL COLLOQUIUM



tifique, le Commissariat à l'Energie Atomique et l'Institut National de Physique Nucléaire et de Physique des Particules pour leur aide, sans laquelle ce Colloque n'aurait pu avoir lieu. Le Comité d'Organisation remercie aussi le Crédit Lyonnais pour son don et le Ministère de la Recherche et de la Technologie pour avoir bien voulu accueillir le Colloque dans ses locaux.

LE COMITE D'ORGANISATION SOUHAITE A TOUS UN COLLOQUE ENRICHISSANT